
 

  

ATA DA ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA 

HIDROGRÁFICA DO RIO FORMOSO-19-04-2017 

 

Às nove horas e quarenta e cinco minutos do décimo nono dia do mês de 

Abril de dois mil e dezessete, foi realizada a Assembléia Ordinária com os 

membros do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Formoso no município de 

Formoso do Araguaia– TO, na sede da Câmara Municipal com a pauta da 

reunião: 01. Verificação do quórum e abertura de seção; 02. Ordem do dia; 03. 

Leitura, discussão e aprovação da ATA anterior; 04. Aprovação do calendário 

agrícola; 05. Tratar sobre a Audiência Pública realizada no dia trinta de Março do 

ano decorrente; 06. Apresentação do Projeto da Elevatória do rio Urubú 

(AVAU); 07. Apresentação das fases do cumprimento do acordo da medida 

Cautelar decidida em audiência pública no dia 05 de dezembro de 2016; 08. 

Prestação de esclarecimentos sobre as elevatórias construídas no Rio Formoso 

construídas no Município de Lagoa da Confusão (Inclusive Projeto Ambiental); 

09. Esclarecimento do Naturatins sobre a implementação da cobrança do uso da 

água na Bacia 10. Atualização das Outorgas; 11. Recuperação das Nascentes- 

Projeto Olho D’água 12. Levantamento de pauta para próxima assembleia.  Após 

a verificação de quórum, a Presidente do CBH-RF, Pedromária Batista de Melo, 

fez a abertura da reunião agradecendo aos presentes e iniciou um debate sobre o 

calendário do plantio agrícola, ficando em aberto para posterior discussão sobre a 

prorrogação da data do plantio; dentre o diálogo, o Senhor Enio solicitou a 

abordagem da questão de poços artesianos como pauta para a próxima 

Assembleia, Logo em seguida o Senhor Euvaldo Leandro, Coordenador do 

Distrito de Irrigação de Formoso do Araguaia, discorreu sobre a medida 

preventiva tomada em seu Município, onde houve a redução da área de plantio de 

30 a 40 % devido a diversos fatores que influenciam na disponibilidade hídrica, 

posteriormente, em execução do tópico 07 da pauta, o Professor Fernán Vergara 

fez a apresentação das fases do cumprimento do acordo da medida Cautelar 



 

  

decidida na audiência pública do dia 05 de dezembro de 2016, dando explicações 

sobre as etapas já concluídas do Projeto, bem como os próximos passos a serem 

executados, dando sequencia a reunião, foi retomado o assunto do calendário de 

plantio, abordando diversas questões como O Vazio Sanitário apresentado pela 

ADAPEC e a incorporação de novas áreas de plantio; Ficando definida com 17 

votos de aprovação, a data de 31 de maio para o término do plantio de cultura 

das áreas irrigadas com exceção da cultura de melancia, sendo esta 

prorrogada até o dia 10 de junho, assim estando de acordo com o documento já 

proposto pela APROEST e lapidado pela Comissão Técnica do Comitê da Bacia 

Hidrográfica do Rio Formoso, dando continuidade houve a votação para 

substituição da cadeira do Sindicato Rural de Formoso do Araguaia, passando a 

cadeira para a Associação dos produtores Rurais do Rio Formoso de Lagoa da 

confusão com 13 votos a favor, 2 votos contra e 1 voto se obsteve. Dando 

continuidade a Assembleia o Senhor Vitor Costa apresentou sobre o tópico 08 da 

pauta onde fala sobre as elevatórias construídas no Rio Formoso no Município de 

Lagoa da Confusão, tendo o pedido da Presidente do CBHRF para que o mesmo 

disponibilizasse o Projeto Ambiental relacionado à construção das elevatórias, 

obtendo em resposta do senhor Victor que até dia 10 de maio a documentação 

solicitada pela presidente será entregue nas mãos do Comitê. Ouve a ausência da 

apresentação do Item 06, pois o Senhor Luis Antônio, que iria fazer a 

apresentação do mesmo, teve problemas de saúde e não pôde comparecer. A 

Senhora Vanessa Sardinha, Coordenadora de Controle dos Recursos Hídricos 

ficara responsável para apresentar sobre a Atualização das Outorgas e também 

sobre a Implementação da Cobrança do uso da água, e neste momento a mesma 

solicitou uma reunião juntamente com a Câmara Técnica, para resolver as 

questões de execução dessas atividades, com isso a Presidente fez a ampliação da 

Câmara Técnica para a abordagem dessa temática, incluindo o NATURATINS, 

APROEST e UFT, Posteriormente o Diretor de Planejamento e Gestão de 

Recursos Hídricos, Senhor Aldo Araújo deu início aos esclarecimentos em 



 

  

relação ao tópico 11 da pauta, onde relata sobre o Projeto Olho D’água, que é um 

projeto que visa a recuperação de 200 nascentes, contemplando as Bacias 

Hidrográficas dos 4 comitês já existentes no Estado do Tocantins. O Senhor 

Presidente do Sindicato de Formoso do Araguaia, Sr. Eurípedes Costa voltou à 

reunião solicitando as convocações que foram feitas à ele para comparecer nos 

eventos realizados pelo CBHRF, havendo uma pequena desavença entre o 

mesmo e a Presidente do Comitê, porém ficou acordado que a presidente iria 

encaminhar os 3 últimos ofícios enviados à ele convocando o mesmo para as 

reuniões, dando segmento foi discutido sobre o pedido do Senhor Ricardo Rosa 

da Silva, feito através de ofício, solicitando a aprovação do Comitê para a 

multiplicação nesse próximo período de estiagem, da cultivar de arroz irrigado 

BRS Catiana, em 100 Hectares de uma propriedade agrícola à ser indicada pelo 

Sindicato Rural de Lagoa da Confusão, ressaltando que o produto que será 

colhido, será utilizado como sementes na safra de 2017/18, ficando este pedido 

aprovado por unanimidade devido a excepcionalidade e urgência da situação para 

ajudar outros produtores, por fim foi feito a leitura, votação e aprovação da ATA 

da Assembleia do dia 02 de dezembro de 2016, sendo esta aprovada por 

unanimidade.  

Estando de acordo, firmamos a presente ata por meio da lista de presença em 

anexo. 

 

Formoso do Araguaia– TO, 19 de Abril de 2017. 

 


